

BAB V

KESIMPULAN

5.1 Kesimpulan

Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui pengaruh *employee stock ownership program*, harga eksekusi, kepemilikan institusional, kepemilikan publik dan kepemilikan asing terhadap profitabilitas pada perusahaan manufaktur subsektor makanan dan minuman yang terdaftar di Bursa Efek Indonesia periode 2018-2022. Hasil pengujian hipotesis menggunakan analisis data panel, dapat ditarik kesimpulan sebagai berikut :

- 1) *Employee stock ownership program* berpengaruh positif dan signifikan terhadap profitabilitas. Hal ini menunjukkan bahwa semakin besar *employee stock ownership program* maka akan semakin tinggi profitabilitas. Sebaliknya semakin kecil *employee stock ownership program* maka semakin rendah profitabilitas.
- 2) Harga eksekusi berpengaruh negatif dan tidak signifikan terhadap profitabilitas. Hal ini menunjukkan semakin kecil penentuan harga eksekusi yang ditetapkan perusahaan maka akan semakin tinggi profitabilitas. Sebaliknya semakin besar penetapan harga eksekusi maka semakin rendah profitabilitas. Hasil yang tidak signifikan artinya bahwa hasil penelitian tidak dapat digeneralisasikan pada semua perusahaan manufaktur subsektor makanan dan minuman yang terdaftar di Bursa Efek Indonesia periode 2018-2022.

- 3) Kepemilikan institusional berpengaruh positif dan signifikan terhadap profitabilitas. Hal ini menunjukkan bahwa semakin besar kepemilikan institusional maka akan semakin tinggi profitabilitas. Sebaliknya semakin kecil kepemilikan institusional maka semakin rendah tingkat profitabilitas.
- 4) Kepemilikan publik berpengaruh positif dan signifikan terhadap profitabilitas. Hal ini menunjukkan bahwa semakin besar kepemilikan publik dalam perusahaan maka akan semakin tinggi profitabilitas. Sebaliknya semakin kecil kepemilikan publik maka semakin rendah tingkat profitabilitas.
- 5) Kepemilikan asing berpengaruh positif dan signifikan terhadap profitabilitas. Hal ini menunjukkan bahwa semakin besar kepemilikan asing maka akan semakin tinggi profitabilitas. Sebaliknya semakin kecil kepemilikan asing maka semakin rendah tingkat profitabilitas.

5.2 Saran

Beberapa saran yang dapat peneliti sampaikan berdasarkan penelitian yang dilakukan adalah :

- 1) Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa *employee stock ownership program* berpengaruh positif dan signifikan terhadap profitabilitas. Sehingga untuk meningkatkan profitabilitas pada perusahaan, maka perusahaan disarankan untuk memberikan karyawan pemahaman lebih terkait aturan perpajakan pasal 1042 IRC, karena pada pasal 1042 IRC

memiliki aturan setiap pemilik yang menjual saham melalui *employee stock ownership program* mendapatkan fasilitas penangguhan pajak atas *capital gain*, sehingga dapat lebih menguntungkan karyawan dan memotivasi karyawan untuk mengikuti *employee stock ownership program*. Semakin besar *employee stock ownership program* maka perusahaan dapat meningkatkan profitabilitas dengan bertambah baiknya performa kinerja karyawan.

- 2) Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa harga eksekusi berpengaruh negatif dan tidak signifikan. Sehingga untuk meningkatkan profitabilitas, maka perusahaan disarankan untuk membuat kebijakan yang dapat mengatur laba perusahaan tetap stabil, selain itu dapat menentukan harga eksekusi yang rendah. Oleh sebab itu harga eksekusi yang ditetapkan perusahaan dapat menguntungkan karyawan tetapi tidak merugikan perusahaan. Harga eksekusi yang kecil dapat memberikan keuntungan sebanyak-banyaknya sehingga dapat memotivasi karyawan untuk meningkatkan profitabilitas.
- 3) Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa kepemilikan institusional berpengaruh positif dan signifikan terhadap profitabilitas. Sehingga untuk meningkatkan profitabilitas pada perusahaan, maka disarankan untuk membuat kebijakan yang dapat memberikan keuntungan bagi pemilik saham institusi. Selain itu perusahaan dapat menjalin hubungan dengan lembaga institusional terkait, agar dalam operasional perusahaan yang berkaitan dengan lembaga instusi dapat memudahkan

keperluan perusahaan. Adanya hubungan baik antara lembaga institusional dengan perusahaan membuat pihak institusi dapat tertarik untuk berinvestasi pada perusahaan.

- 4) Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa kepemilikan publik berpengaruh positif dan signifikan terhadap profitabilitas. Sehingga untuk meningkatkan profitabilitas pada perusahaan, maka disarankan untuk menyediakan laporan keuangan atau informasi mengenai perusahaan dengan bahasa yang mudah dimengerti publik, supaya publik dapat membaca dan menerima informasi secara baik, sehingga menarik publik untuk berinvestasi pada perusahaan. Oleh karena itu akan meningkatkan kepemilikan publik dan meningkatkan profitabilitas.
- 5) Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa kepemilikan asing berpengaruh positif dan signifikan terhadap profitabilitas. Sehingga untuk meningkatkan profitabilitas pada perusahaan, maka disarankan untuk meningkatkan pangsa pasar di internasional. Ketika perusahaan memiliki pangsa pasar di internasional yang bagus maka akan menarik investor asing. Sehingga semakin besar kepemilikan saham asing pada perusahaan dapat meningkatkan nilai perusahaan di tingkat internasional dan dapat meningkatkan profitabilitas.
- 6) Bagi investor hendaknya untuk menganalisis dan teliti dalam membaca informasi keuangan terutama yang berhubungan dengan profitabilitas perusahaan yang akan menjadi tujuan investor. Perusahaan yang bagus

merupakan perusahaan yang memiliki profitabilitas diatas 30%, sehingga investor dapat menanamkan investasinya pada perusahaan dengan profitabilitas minimal 30%. Selain itu perlu dicermati juga kecenderungan pertumbuhan dan efisiensi operasional perusahaan dengan memeriksa laporan keuangan secara historis serta memperhitungkan resiko-resiko yang mungkin terjadi, sehingga hal tersebut dapat menguntungkan sesuai dengan yang diharapkan investor.

- 7) Bagi peneliti selanjutnya, disarankan untuk meneliti topik serupa dengan variabel-variabel lain yang belum dapat diungkapkan pada penelitian ini seperti *intellectual capital*, struktur modal, *cash holding* atau variabel lain yang dapat mempengaruhi profitabilitas.